

GRAND SLAM DE TOKIO

Bronce para Bermoy

Ariel B. Coya

Volvió a brillar al fin Yanet Bermoy (52 kg) en un podio de talla mundial y en el Grand Slam de Tokio se adjudicó una medalla de bronce que, además, le otorgó 120 puntos para afianzarla entre las punteras del ranking en la carrera hacia los Juegos de Londres'12.

Su presea, sin embargo, tuvo más realce si cabe, toda vez que en el Gimnasio Metropolitano de la capital japonesa venció por yuko en la Regla de Oro (tiempo extra) a la anfitriona Misato Nakamura, campeona del orbe en Rotterdam'09 y París'11, y subtitular en Tokio'10; aunque luego terminaría cediendo en semifinales ante otra nipona, Takumi Miyakawa, quien dejó en plata a la francesa Priscilla Gneto y ganó por ippon sus cinco combates.

De hecho, Japón (4-2-3), con cuatro representantes por división (por su condición de sede), acaparó todos los títulos de la primera fecha por intermedio de Haruna Asami (48), también entre las



damas, e Hirofumi Yamamoto (60) y Tomofumi Takajo (66), entre los hombres, categorías estas tres últimas en las que no compitió Cuba.

De ese modo, la Mayor de las Antillas volverá al ruedo hoy con la santiaguera Yaritza Abel (63) y culminará mañana su acción en los tatamis con la artemisiana Idalis Ortiz (+78), subtitular de la edición precedente, y el villaclareño Asley González (90), bronce este año en el Mundial de París, en un certamen que congrega a 399 judocas (247 hombres y 152 féminas) de 62 naciones.

Comienza hoy el Playa Girón



Basta que hoy por la mañana se sortee el organigrama con los 226 púgiles inscritos de todas las provincias del país, para que esta noche truene en la sala 19 de Noviembre, de Pinar del Río, el gong inicial del Torneo Playa Girón de boxeo en su edición 50.

La justa, que enrostrará a los 36 integrantes de la preselección nacional y a los 20 del combinado juvenil, se extenderá hasta el domingo 18 y durante las próximas seis fechas incluirá doble cartelera, con matches a partir de la 1:00 y las 8:00 p.m. El sábado 17 la semifinal se disputará en un solo cartel vespertino y un día después se producirá el reparto de los títulos en duelos nocturnos, según anunció el colega Roberto Ramírez, del semanario Jit.

Así, entre sus contendientes reunirá a los flamantes monarcas del orbe Lázaro Álvarez (56 kg) y Julio César La Cruz (81), junto a los restantes campeones panamericanos Robeisis Ramírez (52), Yasniel Toledo (60), Roniel Iglesias (64), Carlos Banteur (69), Emilio Correa (75) y Leinier Peró (91).

Y aunque no estarán tres titulares del pasado año —Yorman Rodríguez (52), Osmay Acosta (91) ni Robert Alfonso (+91)—, sí será interesante ver el regreso al ring de hombres como el bronce olímpico Yampier Hernández (52) y el titular continental de Río de Janeiro'07, Idel Torriente (ahora en los 75). Mientras, el santiaguero Arisnoide Despaigne y el capitalino Daniel Matellón tratarán de permutar sus fajas a los 69 y 52 kg. Qué pasará entonces... Habrá que verlo. (Ariel B. Coya)

Leinier gana y pierde

LA HABANA.—Con un punto de dos posibles debutó Leinier Domínguez en el ajedrez en los Juegos de la Mente, que se organizan por segunda vez en Beijing.

Dominguez (2 712 puntos Elo) venció en el inicio del torneo de rápidas (partidas a 20 minutos por jugador) al azerbaiyano Vugar Gashimov (2 757) en 65 lances de una defensa Siciliana, variante Najdorf.

El antillano movió figuras oscuras frente al ucraniano Vassily Ivanchuk (2 775), quien sacó provecho a su dominio del flanco dama, logró mayor espacio y movilidad para sus fuerzas y se impuso en 42 jugadas de una defensa Grunfeld. (AIN)

Explosión futbolística para celebrar

Desde el cabo de San Antonio hasta la punta de Maisí, este fin de semana Cuba entera será un homenaje al fútbol. O una explosión, como dijo el comisionado nacional Luis Hernández, para celebrar el centenario del primer partido oficial de ese deporte, disputado en la Mayor de las Antillas.

El domingo a las 3:00 p.m. las selecciones de Cuba y Costa Rica sostendrán un partido amistoso en el capitalino estadio Pedro Marrero, y allí mismo hoy a las 2:00 p.m. se inaugurará el Museo del Fútbol Cubano, mientras los equipos de Hatuey y Rovers revivirán aquel desafío inaugural.

Pero lo más importante será, sin duda, que no habrá un solo municipio del país en el que falte un balón para que sobre todo los más pequeños puedan disfrutar de la práctica de este deporte en un Festival balompédico de la calle sin precedentes.

"Hemos querido desarrollar la mayor cantidad de iniciativas posibles para festejar estos 100 años del fútbol en Cuba, pero también tenemos muchos proyectos que queremos desarrollar en el futuro para que este



FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

deporte siga creciendo en el país", afirmó el directivo.

Mientras, en el encuentro, igualmente trascendió la voluntad de ampliar los convenios de colaboración para potenciar la práctica de este deporte en el país, como dejaron entrever el español Francisco López, de la Federación Andaluza, y el brasileño Rubens Viana, director de la Asociación Brasileña de Entrenadores de Fútbol. (Ariel B. Coya)

TEMAS BEISBOLEROS

SIGFREDO BARROS

NO HAY DUDAS: Joan Carlos Pedroso será el próximo bateador cubano que ingrese en uno de los clubes más exclusivos del mundo —con menos de diez miembros—, el de los jonroneros con 300 o más cuatresquinazos a su haber. Pero la pregunta es, ¿quién será el próximo?

Varios son los aspirantes. Pero, unos por su veteranía y otros por su baja frecuencia de los últimos años, no llegarán a esta cota. Osvaldo Arias, por ejemplo, comenzó esta 51 Serie Nacional con 215 cuadrangulares en 17 temporadas; sin embargo, ya cumplirá 35 años dentro de poco, además de haberse visto afectado durante toda su carrera por desempeñarse en la receptoría. Es el mismo caso de Eriel Sánchez, con 187 en 18 campañas.

Jardineros y jugadores de cuadro, especialmente antesalistas y primeras bases, son los que tienen mayores oportunidades. Pedroso siempre ha tenido un mascotín de inicialista en la mano, una posición donde abundan los jonroneros en todas las ligas del mundo. Sus 270 cuadrangulares acumulados antes de iniciarse la presente contienda en 4 062 veces al bate (VB) le confieren una excelente frecuencia de 15,04 VB por cada pelota que saca más allá de los límites.

Otro jugador de cuadro, seis años más joven que el gigante tunero, anda por buen camino. El tercera base espirituano Yulieski Gourriel comenzó despacio en sus primeros momentos como regular, mas su rendimiento en las últimas cinco Series ha sido espectacular, de tal forma

A las puertas del club de los 300



Pedroso es quien está más cerca de la marca.

FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

que su frecuencia ha disminuido a 17,73 y sus jonrones ya suman 210, a sus 26 años de edad y 10 temporadas.

Al frente de todos está un fornido guardabosque nacido en Santiago y desarrollado en Granma, con 25 años y 7 campañas, el hombre que rompió el récord de 31 jonrones establecido por Alexei Bell solo un año después, el único pelotero en la historia de las Series Nacionales que suma 100 cuadrangulares en cinco años.

Alfredo Despaigne está llamado a romper marcas en su carrera. Su frecuencia actual es la mejor de todas: un batazo de cuatro esquinas cada 14,35 turnos oficiales al bate. En 7 Series Nacionales acumula 164 y al final de la presente justa estará cerca de los 200. Recordista en la ya desaparecida Copa del Mundo, con 11, Despaigne lleva un paso espectacular, solo hay que esperar que lo mantenga durante buena parte de su carrera.

JUEGOS DE AYER

ANOTACIÓN POR ENTRADAS

	C	H	E
PRI	200	000	010
IJV	000	000	000

G: Vladimir Baños (2-0). P: Carlos Manuel Puentes (0-1). Jr: L. Quintana.

VICTORIA DE GIRÓN

	C	H	E
GRA	320	100	001
MTZ	013	010	000

G: Alberto Soto (1-1). P: Alexander Hernández (1-1). Jrs: R. Santos, C. Benítez y A. Sánchez.

AUGUSTO C. SANDINO

	C	H	E
CMG	000	000	211
VCL	020	120	12X

G: Alaín Sánchez (1-0). P: Elier Sánchez (0-1). Jr: A. Díaz.

NGUYEN VAN TROI

	C	H	E
MET	202	000	011
GTM	002	142	00X

G: Lander Moreira (2-0). P: Abel Viego (0-2). Jr: A. de la Cruz.

LATINO (miércoles)

	C	H	E
SCU	211	001	123
IND	030	000	500

G: Alberto Bicet (1-0). P: Yohandry Portal (0-1). Jrs: H. Olivera, R. Hurtado, A. Malleta, C. Tabares y E. Silva (2).

Nota: IND-SCU suspendieron en el estadio Latinoamericano el juego nocturno por lluvia.

SERIES QUE COMIENZAN

DOMINGO Y LUNES

DOMINGO

Capitán San Luis	1:00 p.m.	PRI-GRA
Latinoamericano	2:15 p.m.	IND-VCL
José Ramón Cepero	1:00 p.m.	CAV-MET
Cándido González	1:00 p.m.	CMG-IJV

LUNES

CVD Bauta	1:00 p.m.	ART-HOL
Victoria de Girón	1:00 p.m.	MTZ-SSP
Julio Antonio Mella	1:00 p.m.	LTU-MAY
Guillermón Moncada	1:00 p.m.	SCU-GTM